

LETTRE PASTORALE DE MGR L'ARCHEVEQUE

DE MONTREAL

AU SUJET DE LA MORT

DE

NOTRE TRES SAINT-PERE LE PAPE LEON XIII

Archevêché de Montréal, le 20 juillet 1903.PAUL BRUCHESI, PAR LA GRACE DE DIEU ET DU SIÈGE
APOSTOLIQUE, ARCHEVÊQUE DE MONTRÉAL.

*Au clergé séculier et régulier, aux communautés religieuses
et à tous les fidèles de notre diocèse, salut, paix et bénédic-
tion en Notre-Seigneur Jésus-Christ.*

Nos très chers frères,

La fatale nouvelle que nous appréhendions depuis plusieurs
jours vient de nous arriver : Léon XIII est mort.

Ah ! que ce mot fait mal à notre cœur ! Au moment où
nous l'écrivons, toutes les cloches des églises de Montréal font
retentir les airs de leur glas funèbre.

Quel contraste avec les acclamations triomphales que nous
entendions presque à la même heure dans la basilique de
Saint-Pierre, le 20 février 1878 ! Le successeur de Pie IX
nouvellement élu apparaissait alors devant cinquante mille
hommes, et donnait à Rome et au monde sa première bénédiction. Quelle allégresse ! quels transports ! quels pieux cris
de l'âme ! quels vœux de longue vie pour celui que l'Esprit-
Saint venait de donner comme chef suprême à l'Eglise ! Ce
moment de joie inoubliable est resté gravé dans notre mémoire
comme l'un des plus doux de notre vie. Nous étions au début
d'un règne aussi glorieux que fécond en œuvres et dont la